

EL TIEMPO

DIARIO INDEPENDIENTE

DIRECTOR Y PROPIETARIO, <i>TACIO CASTRO</i>	San José, martes 19 de marzo de 1901	ADMINISTRACIÓN 7ª Av. Oeste No. 190 Apartado 160 Teléfono 202
--	--------------------------------------	---

*Alternabilidad
en el Poder*

La Prensa Independiente PROCLAMA

*Sensata Política
Internacional*

-A-

*Democracia y
justicia al mérito*

BERNARDO SOTO

*Respeto á la
Opinión Pública*

Para Candidato á la Presidencia de la República en el próximo período constitucional de 1902 á 1906

GALERIA ROMA

-DE-

Francisco Simiani

Situada en los altos del Lafayette Hotel

Fotografías en todos tamaños: Retratos al óleo, acuarela, crayón, pastel, tinta china, etc.,

PINTURAS DECORATIVAS DE LUJO.

Dr. E. A. Friis

DENTISTA

Graduate of the merican College of dental Surger. Chicago

Latest improvement of modern Dentistry.
Crown and Bridgework a specialty.
Teeth extracted without pain

NUEVO RESTAURANT

-DE-

Edmundo Veysset

Este acreditado Restaurant es uno de los más solicitados por la gente de buen gusto, por su servicio esmerado, el aseo, la prontitud y baratura. Cuentan con un excelente cocinero y con criados atentos y listos.

Situado frente al Centro Republicano, cincuenta metros al Oeste del Parque Central.

Pioquinto Quesada Zeledón

Gestor de asuntos judiciales, con veintidós años de práctica, ofrece sus servicios en esta ciudad y en las demás provincias. Los asuntos de los pobres los atenderá gratis; y los demás, por precios muy equitativos. Por presentación, retiro y envío de documentos del Registro, cobro setenta y cinco céntimos por cada uno, lo mismo que por los datos que se me pidan. En todo observaré una esmerada puntualidad y exactitud.

Oficina, la del Licenciado don Alberto Gallegos. En la Administración de Correos, el apartado número 458.
San José, marzo 7 de 1901.

JOAQUIN MORALES

AGENTE GENERAL DE PUBLICACIONES
COLON

CORESPONSAL del *Anuario del Comercio*, de Madrid, *El Mundo Latino*, *Las Dominicales del Libre Pensamiento*, *La Revista Mercantil e Industrial*, *La Unión Ibero-Americana*, *El Libre Pensamiento*, de Lima, *El Tiempo*, de Guayaquil, *El Cronista* etc.

Se reciben suscripciones á todos los periódicos nacionales y extranjeros y se contrata la publicación de avisos en Europa y América.

En Panamá, dirigirse á don EUDALDO BASTAR.

A LAS personas de gusto y que deseen tener lo completo en su casa, con una persona no más lo hacen.

Ofrezco mis servicios como cocinero, cochero, bordador y limpiador de toda clase de ropa.

¡Apuraos! para pormenores se dará razón en esta oficina.

SE NECESITA

una casa en punto céntrico cuyo alquiler no pase de 60 ó 65 colones.

En esta imprenta informarán.

AVISO

Se vende una casa en muy buen punto y con comodidades propias para cantina ó pulpería. Para informes, en esta oficina.

El Dr. Maximiliano Fischel CIRUJANO DENTISTA AMERICANO

Tiene el gusto de avisar á su clientela que ha abierto nuevamente su oficina dental en la CALLE 20 NORTE, 100 METROS DE LA ESQUINA DEL TELÉGRAFO.

Después de su viaje por Europa y los Estados Unidos, ha estudiado los últimos adelantos de la ciencia, y trae materiales de lo más moderno y práctico. Pronto tendrá instalado un gabinete eléctrico, único en Centro América, conforme el más acreditado sistema de París.

HORAS DE OFICINA: De 8 a. m. 10 a. m. 12 á m. 3 p. m.
17 de noviembre de 1900.

VACAS

Paridas y garantizadas vende G. Mullner M. entenderce con Juan Valverde.

CAÑA MAGNIFICA de primer corte se vende puesta en San José, á C^{c} 2-50 el cien. Informes en la oficina de este diario.

AVISO

Fábrica de cerveza y aguas gaseosas de Juan Malek. Esta fábrica ha sido trasladada á la casa conocida con el nombre de "Los Leones" situada en el "Paso de la Vaca".

AVISO

Azúcar de superior calidad se encuentra de venta en la casa de agencias de Felipe J. Alvarado y C. en Puntarenas á los reducidos precios de 15 colones por quintal de primera clase y 14 colones por el de segunda.

SE ALQUILAN

2 cuartos amueblados con servicio interior.

Casa de E. FORSTER.

**BAZAR
DEL
MERCADO**

Renovación constante de sombreros de pita del Ecuador, los que se venden á precios muy reducidos
ACUDID Y OS CONVENCEREIS!!!

PROPIETARIO,
JOSE ESQUIVEL
Corresponsal de una casa fuerte del Ecuador.

EL TIEMPO

DIRECTOR Y PROPIETARIO,
TACIO CASTRO
REDACTOR,
Abraham Madrigal J.

17 DE MARZO DE 1901

Nuestra insignia

En días pasados, "La Prensa Libre" censuró la disposición de nuestra Directiva que tiende á adoptar como insignia del Partido Alternabilista, la bandera nacional.

No recordamos en qué se apoyaba el colega para censurar la medida, pero vamos, no como respuesta, á comentar dicha disposición.

La insignia tricolor lo ha sido de agrupaciones que tienen en la historia patria, páginas brillantes; lo fue del Partido Constitucional en 1889, lo fue del Partido Independiente Democrático y de La Unión Católica en 1893, lo fue del Partido Republicano en 1897 y lo es del mismo partido en 1901.

Hay en todos esos partidos una hermandad de ideas, una hermosa fraternidad de principios, de principios santos, de principios republicanos que no es extraño que todos estén cobijados con los mismos colores, los tres colores que representan nuestra bandera, al rededor de la cual cayeron como leones heridos en el desierto, aquellos valientes defensores de nuestra independencia amenazada en 1856.

Aquellos soldados invictos formando una trincherera humana al rededor de nuestra santa bandera, se dan hoy, desde su tumba, un abrazo con los que también al rededor de ella se agrupan dispuestos á hacer perdurar la obra de los héroes de Santa Rosa, Rivas y San Juan. Oh! si ellos se levantarán de entre los muertos! Si aquellos viejos, por cuyas venas corrían torrentes de sangre roja, no rosada como la nuestra, salieran de sus tumbas y vieran como está la patria que redimieron, como está la tierra que regaron con su sangre de leones, cómo está esta pobre Costa Rica, volverían á caer otra vez en sus sarcófagos, muertos, no ya por las balas yanques, sino por nuestra pereza, por nuestro indiferentismo, por nuestro criminal retraimiento.

Esa insignia es la que todo costarricense que sienta aún palpitar su corazón á impulsos

del patriotismo debe lucir en todos los días en que la patria demande algún sacrificio de él, y sólo se puede explicar en canallas, que viven del espionaje, que intenten arrancarla de los pechos donde la llevan los que están dispuestos á defenderla en todos los terrenos, sólo se explica que esos seres abyectos que han vuelto de su barriga la meta de sus aspiraciones, que esos miserables que siguen al pacífico ciudadano solo por ganar un mendrugo de pan que los mismos que emplean sus servicios, les tiran con olímpico desprecio, sólo en reptiles de esa talla, se puede explicar el odio á la insignia tricolor, porque esos no piensan ya, hay otros que piensan por ellos, por que esos no aman ya, son sólo odio. El odio que tiene la serpiente al águila que se remonta es el que siente el esbirro por el patriota, por el ciudadano digno.

Pero no, copartidarios, somos los hijos de aquellos viejos legendarios que defendían nuestra patria con la bandera por cabeza, nosotros defendemos nuestras instituciones con la insignia tricolor por divisa y la alternabilidad por jefe, y si nuestros abuelos no dejaban vejar esos santos colores, nosotros debemos castigar como se merece al que intente siquiera poner su asquerosa mano, con la cual recibe el producto de su infamia, sobre nuestra santa divisa.

"La Prensa Libre" no tiene razón de criticar la medida de nuestra Directiva; podrá decir ella que los sotistas no somos dignos de portar esa divisa y por qué? ¿Por qué no somos dignos? ¿No defendemos el mismo principio que defendía el Partido Republicano del 97? ¿No tenemos el mismo Programa que los republicanos del 97? ¿No somos el eterno partido de los derrotados pero á la sombra de nuestra bandera? ¿No somos el eterno partido de los que queremos libertad y que hemos jurado odio al continuismo? ¿No somos los mismos que el 97 con la misma insignia en nuestros pechos, decíamos venga quien viniere de presidente lo que importa es que cumpla el programa? ¿No somos los de la jornada del 97 que ha dejado en la historia de nuestras campañas políticas el ejemplo digno de imitación de un pueblo que se bate por sus libertades y que siendo derrotado no se declara vencido, pues hoy se levanta nuevamente y espera tranquilo el resultado de su nueva campaña?

Oh! los pueblos donde el

espíritu público no muere son dignos de ser libres y de llevar como insignia la bandera tricolor.

NOTAS

¿De veras?

Dijo "La República" que era partidaria de la absoluta libertad de imprenta; pero sólo para países en que la prensa fuera muy circunspecta y moderada. Le preguntamos cual país era ese de que hablaba; porque no hay uno solo en que la prensa no tenga los ardores que "La República" parece desaprobar, y ahora replica que "no le ve base á nuestra objeción." ¡Peregrino sistema para salir de dificultades!

SOCIAL

El domingo fue día de expansión para varias familias de la alta sociedad. Un tren cuajado de bellas niñas y caballeros se trasladó á Las Ciruelas, término del ferrocarril en construcción, por el lado del Pacífico: allá se almorzó á orillas de un río, pasando el resto del día alegremente; sólo que el viento y el polvo les molestó un tanto, obligándoles á volver temprano á la capital. Parte de los excursionistas prepararon un baile de confianza en casa de la popular y distinguida Sra. doña Rosario Fernández v. de Güell. ¡Qué deliciosos ratos se pasan en casa de doña Chayito, gracias á su amabilidad y su genio dulce y comunicativo.

Al terminar esa fiestecita, se instaló el club de "San Isidro" con el fin de dar con frecuencia reuniones de confianza en la misma casa de la señora v. de Güell; entre los socios, que los forman los temporalistas de aquel pueblo. Ya tenemos, pues, dos clubs para reuniones sociales: "Antonietta y San Isidro." Eso habla bien en pro de nuestra cultura.

La vida sin la sociedad es por demás monótona y sin sus halagos es fácil que la juventud se pierda. Debemos trabajar porque haya el mayor número de centros sociales.

El Hipódromo estuvo el domingo bastante concurrido. Varias familias y muchas personas pasaron allí casi todo el día. Lástima que no se dé más impulso á aquel centro tan importante y donde se han empleado algunos miles de pesos.

El vendabal habido en estos días desentechó gran parte del edificio del Hipódromo.

CAMPO NEUTRAL

Señor Redactor de

EL TIEMPO
San José.

Apreciado amigo:

En el n° 3,443 de *La Prensa Libre* de 12 de los corrientes aparece una manifestación suscrita por *Unos Civilistas*, en la cual se coloca por las nubes al Jefe Político de este cantón y se trata de desprestigiar á un tal J. A., ya conocido por mí. La tal manifestación ha causado aquí alguna inquietud en el sentido de que es muy extraño que el escritor barbareño que alaba á ese empleado se ha arrogado una facultad que no le pertenece por cuanto su remitido lo cubre con la firma de *Unos Civilistas*.

¿Por qué si trata de cepillar á ese funcionario no exhibió las firmas de esos civilistas?

Que lo haga para ver quienes son los hijos de este pueblo llamados civilistas: pues por lo que tengo visto, esa semilla se perdió en buena hora por aquí, desde luego que el Gobierno ha sostenido en su puesto al Jefe Político, que es en todos sentidos inepto, para ejercer ese cargo.

Como se ve, en la manifestación aludida están colocados los dos extremos en las personas de que ella trata; pues bien, sabemos que tanto uno como el otro jamás podrá tener satisfecho á este vecindario ocupando la Jefatura. Ambos son mal queridos y de consiguiente tendríamos que estar disgustados con que uno de esos tipos nos mande.

El público recordará que no una vez se ha dicho por la prensa bastante respecto de los buenos hechos del Jefe Político que tenemos, y, sin embargo, nadie ha atendido nuestras quejas, por lo cual el partido civilista, de fatal recordación, se desbandó con sobrada justicia.

Esto mismo me induce á rogar al articulista barbareño á que exhiba las firmas de esos gobiernistas que defienden al Sr. Ca... Arias y recordar, á propósito de civilistas, el cuento aquel de Alajuela de "Cual Caña."

Como hijo de este suelo, pregunto á los defensores del Jefe Político: En qué consiste el cumplimiento de éste? Será porque duerme hasta las nueve ó diez de la mañana, perjudicando el servicio de su oficina y se bate á la poka casi todas las noches? Será porque trabajó hasta conseguir

que fuese nombrada maestra en esta villa una hija suya que sabe como se llama? Nuevamente excito á *Unos Civilistas* á que me diga cómo y de que manera se emplearon doscientos colones que el Ejecutivo dió para ayudar á la refacción del camino y puentes en el camino del "Gobierno?" Por qué se permite que vague el ganado vacuno y cerdoso por la plaza y calles públicas de esta localidad? Será verdad que apesar de acordarse en la primera sesión que celebran las Juntas Itinerarias del cantón, el pago de talonarios y planillas, cada sábado que presentaban sus cuentas los encargados de los trabajos, se les exigía una suma por derecho de planilla? A qué fondo ingresaban estas cantidades? Por qué razón uno de los polizontes en servicio frecuente abandona su servicio por jugar billar, dominó y tocar en la Filarmonía? Por esto se le paga sueldo? Estando obligado el maestro de la Filarmonía á dar dos horas de clase diarias (de 6 á 8 p. m.) por qué abre éstas hasta las 7 p. m.? De quién depende esto? ¡Oh civilistas! Ya véis que vuestro defendido Arias en realidad es cumplido.

Por último pregunto á quien corresponda, por qué razón no asiste á la escuela de niñas de esta villa la primera maestra, señora de Arias, sustituyéndola otra sin el previo acuerdo de la Secretaría del ramo? Oiga, señor Jefe Político.

Termino ésta para continuar hablándole más tarde de la Admora. de Correos, de los trabajos de la iglesia hoy paralizados y de una perfumería nicaragüense de propiedad de una sotana.

UN REPUBLICANO.

Sta. Bárbara, marzo 15 de 1901.

LA JUSTICIA

EN

PACACA

Habiendo estado ausente de este país por unos meses, á mi regreso he venido á encontrarme con mi hacienda que poseo en el Rodeo de Pacaca, toda destrozada, pues como siete manzanas de café y plátanos me las cortaron y quebraron casi en su totalidad, y las cercas que tenía de alambre en perfecto estado, todas destruidas.

Yo he tenido peones empleados por más de seis años y no me acuerdo de haberles dejado de pagar sus jornales ni

LA FUNERARIA DE PEDRO MARQUES

CON ESTA EMPRESA NO PUEDE HABER COMPETENCIA

Es la más conocida y acreditada en toda la república, sus cajas mortuorias y catafalcos tanto del país como extranjeros son de lo más moderno y elegante. Servicio esmerado de coches fúnebre de primera y segunda clase, impresión y circulación de cartulinas, coronas y todo lo más moderno en decorado de iglesias y capillas ardientes.

Se reciben órdenes á toda hora del día y la noche,

¡¡¡ MAS BARATO QUE NOSOTROS NADIE !!!

A. OLANDENGREN

Sucesor de PEDRO MARQUES

DIRECCION: 50 VARAS AL NORTE DEL TELEGRAFO

de haber tenido cuestión con ninguno de ellos, así es que todo esto me ha extrañado demasiado y mayormente cuando me presenté á las autoridades de Pacaca á denunciar el hecho, me dijeron que no podían meterse en investigaciones por no haber visto yo quienes fueron los que hicieron semejante daño.

Como yo soy extranjero y no estoy al corriente de las leyes de este país, por esos motivos he determinado publicarlo, para así ver si por estos medios consigo que se me haga justicia. Aquí una que otra persona me conoce y por éstos y otros motivos que talvez más adelante daré á conocer á mis lectores; hago constar que soy hermano de don Jaime Bennett.

San José, marzo 15 de 1901.
ENRIQUE BENNETT.

CERCADO AGENO

MATINA

¿Por qué un señor extranjero ha titulado no hace siquiera tres años porciones de tierra en el valle de Matina sin el previo denuncia ni adquisición legítima de ninguna naturaleza? Sabemos que ha cerrado como cien manzanas en el punto más importante de aquel lugar, exactamente por donde pasa el camino real, camino antiguo de Matina, impidiendo que los vecinos de Matina transiten por él á sus propiedades, cosa que no le confieren las leyes al señor Valle. Diez años exige la ley para que se inscriba á favor de una persona una propiedad por posesión quieta y pacífica, sin perjuicio de tercero de mayor derecho. Fácil es á cualquiera por medio de dinero ó por simpatías encontrar testigos falsos que se presten á declarar en favor de él para conseguir lo que se propone.

Valle tiene dinero y simpatías; lo que le vale para que se le apoye en su ilegítima posesión, pero creemos que el señor Promotor Fiscal no está enterado de eso y que hoy tomará cartas en el asunto.

Ese terreno titulado á favor del Sr. Valle, tan valioso como es, y situado en el mejor punto, y titulado ilegalmente, hace falta á muchas personas necesitadas que no encuentran donde plantar sus chozas y menos aun donde sembrar una mata de plátano siquiera para alimentarse.

Nosotros conocemos al señor Promotor Fiscal; lo estimamos por su correcto proce-

der en favor de los intereses del pueblo y esperamos que atenderá nuestras indicaciones.

A la justicia de nuestra queja pueden apoyarnos matineros como lo son don Domingo Aymerich, don Manuel Arriola, don Emilio Romero y D. Francisco Damián,

El señor Promotor Fiscal puede enterarse en el Registro de la Propiedad y verá que no sólo se ha titulado, por el señor Valle, el terreno referido sino que hay otros adquiridos de igual manera por el mismo señor.

JUSTICIA.

San José, marzo 16 de 1901

GACETILLAS

Los vecinos

de la Dolorosa han levantado una contribución voluntaria para hacer un parque en la plazuela del distrito. Han suscrito ya cerca de 6, 1000 entre una veintena de personas y hay casi seguridad de recolectar una suma doble. Veremos quienes son los que se excusan de contribuir para tan importante mejora.

AVISO

Se solicita un buen cantinero. En "El Huáscar" informarán.

En qué

han parado los becas de Chile? No sabemos que se haya dispuesto nada para que los agraciados se pongan en camino y ya esta es la hora en que han dado principio las clases allá. No comprendemos la causa de tamaña desidia.

La Violeta

Orugueros pesarios, Vendas, etc.

Han

renunciado del magisterio los señores Arturo y Ana M^a Solano después de 15 años de labor constante y éxito feliz en sus resultados. Bien por los jóvenes Solano que parece van á dedicarse al comercio.

La Violeta

Medicinas de patente de todas partes

Sentimos

la desgracia que ocurre al Licenciado don Isidro Marín, quien ha tomado una fuerte fiebre en Puntarenas. Nos dicen que su compañero de viaje don Jeremías Castro también se encuentra atacado de la terrible enfermedad. Deseamos recobren su salud los dos.

La Violeta

Artículos de tocador y perfumería.

Un niño

de don Antonio Arguedas y doña Luisa de Arguedas ha

estado mal de salud, ayer estaba algo aliviado. Que mejor el chiquitín.

A quince minutos

de esta ciudad se alquila un potrero. Entenderse con el que suscribe

JULIO CHACÓN.

El domingo

en misa de doce hubo numerosa asistencia de fieles tan solo por oír predicar á un misionero capuchino.

Todas las noches y en la misma iglesia se dan conferencias por el mismo capuchino y dos compañeros de éste. Merece la pena de ir á oírles disertar.

La Violeta

DERMALINA: infalible para afecciones del cutis.

Las oficinas

que ocupó *El Tiempo* son muy á propósito para abogados, son bastante decentes y muy baratas. Las recomendamos.

La Violeta

Farmacia y Droguería.—Frente al lado Sur del Mercado.—Teléfono 73—Ap. 113

Otra ganga

en la Ciudad de Londres, frente á La Marina. Aconsejamos á todos vengán á la mayor brevedad posible á aprovechar el fabuloso baratillo que tenemos de sombreros de pita. Vengan que se terminarán muy pronto, pues siempre que baratillo se ha hecho de sombreros de pita se han terminado en muy pocos días, razón para creerlo, es por lo muy reducido de los precios, á que se venden.

Así es que aconsejamos no pierdan esta oportunidad que muy pocas veces se puede ver. ¡Todos al Gran Bazar por sus sombreros de pita!

A los patriotas

En el Centro Republicano está el libro de adhesiones á la candidatura Soto á la orden de los buenos patriotas.

M^{me}. Zelic de Raffestin

Se ha trasladado á los bajos de la casa de doña Elisa Fernández de Carranza, 8^a Avenida Oeste, donde tiene el gusto de ofrecer sus servicios como Bordadora y Profesora de Francés.

A LOS CIUDADANOS

libres vecinos de Desamparados, avisamos! En las casas de don Pío Vega y don Isidro Ureña están las listas de adhesiones al Partido Republicano que proclama la candidatura de don BERNARDO SOTO, para los que deseen firmarla.

"LA COMERCIAL"
—LITOGRAFIA Y TIPCRAFIA—

—DE—

ANTOLIN CHINCHILLA

Avenida Central

Apartado de Correos

Este

No. 489

TRABAJOS NÍTIDOS, ELEGANTES Y BARATOS

DIRECCION TELEGRÁFICA:

"COMERCIAL"

Precios módicos, surtido completo de papelería

Se garantiza la perfección de los trabajos y la prontitud en la ejecución de ellos.

Timbrados de pap. l. Tarjetas de visita, Participaciones de matrimonios, Menús, Programas de baile, Memorándums, hojas sueltas, etiquetas, pagarés, acciones, cheques, letras de cambio y todos los trabajos concernientes á los ramos de litografía é imprenta.

NEGOCIO

Se necesitan 1000 metros lineales de Decauville con sus carros. Dirigirse á Enrique Pucci. Hacienda "LA GIOCONDA."

LOCION ESTRADA MEJORADA

No más caspa, no más tiña ni peladura y por lo mismo no más calvicie

Hace 18 años que principié á trabajar con el fin de perfeccionar algo para la cura de las enfermedades del cuero cabelludo y de la barba, por serme ello enteramente necesario para mi profesión de barbero.

Gracias, pues, á la mucha ayuda que con este objeto debo á varios médicos respetables de Colombia y también á instrucciones de algunos de los eminentes médicos de Costa Rica, puedo ofrecerle al público la *Loción Estrada*, muy conocida ya por mi clientela y multitud de personas que sin vacilar la recomiendan y me ofrecen con gusto atestiguar su buen efecto, como lo habrán visto ya pues están publicados los certificados en varios establecimientos de barbería y otros particulares.

La *Loción Estrada*, no sólo cura todas las enfermedades de la cabeza y de la barba y hace renacer el cabello que éstas han hecho caer, sino que también tiene un agradable olor; se puede usar aun estando acalentrado, pues es enteramente inofensiva; se puede usar en los niños—como ya la están usando—sin ninguna mala consecuencia, como lo verán por certificados de personas muy conocidas.

De venta en Heredia, á veinticinco centavos la onza. En litros se hace una rebaja considerable. — Barbería de Julio J. Estrada.

Aviso que en la casa de los señores Antillón está la *Loción Estrada* para la venta y para el uso de sus clientes, quienes la han comprado al señor Estrada.

AVISO

Pedro Muñoz deseando complacer al público ha resuelto rebajar su tarifa de barbería del modo siguiente.

Por cortar el pelo en los días de la semana	25 cts.
Por afeitar " " " "	25 "
Los sábados y días festivos por cartar el pelo y afeitar	75 "

Sa alquila

Una casa amueblada, regular tamaño, punto céntrico. Pormenores en la oficina del Administrador del Mercado.

GRAN OPORTUNIDAD

EN TIEMPO DE CRISIS APROVECHESE LA OPORTUNIDAD

En el antiguo local que ocupó el «Monte Pío» Ac: a P, se compra al contado toda clase de mercaderías y objetos que se deseen vender, ó se reciben en comisión para venderlos, adelantando fondos sin ningún interés; se reciben pedidos para colocar y conseguir dinero á interés; se compra y vende por cuenta propia ó en comisión todo lo que represente algún valor; además entramos en toda clase cambio ó permuta de lo que esta casa tenga

San José, 8 de marzo de 1901.

BASILEO ACUÑA P.

NOTA.—Contamos con una suma de dinero para colocar

MANUFACTURA DE CALZADO
SOCIEDAD ANONIMA

SUCURSAL:—Oficina del Sr. BENJAMÍN E. PIZA.

¡¡ QUÉ BUENOS Y QUÉ BARATOS !!

Son los botines que elabora esta GRAN EMPRESA. Bellísimo surtido en estilos nuevos y elegantes, el mejor material que se puede importar.

FRANCISCO ZUÑIGA MOLINA

CALLE 22 SUR, 50 VARAS DEL COLEGIO DE SRITAS

Ofrece sus servicios como constructor y todo lo concerniente á su ramo. Buenas referencias y responsabilidad en sus obras.

También vende su casa en la 11ª avenida O., que habitó hasta hece poco.

San José 29 de Octubre de 1900.

AVISO

Habiendo pasado á manos de José Faria la Pulpería que fué de don Jesús Cortez, se avisa al público que se han hecho notables mejoras en dicho establecimiento y que cualquiera persona que lo visite saldrá satisfecho debido el buen servicio y á la renovación de toda clase de mercaderías, principalmente licores, que los hay famosos.

Heredia, 1º de Febrero de 1901.

Amando Céspedes M.

Artista-Fotógrafo

Abrirá el único estudio artístico en donde el público quedará complacido. Ultimos procedimientos y novedades al estilo de Estados Unidos.

Graduado del Illinois College of Photography

SE ALQUILAN cuartos con muebles y solos, y con servicio interior por meses y por días en los altos de la Ciudad de Londres de A. Asch, Avenida Central, frente á la Marina y al lado de la "Botica de La Violeta"

SE ALQUILA

La casa de habitación del Licdo. Ramón Loría Iglesias, con muebles ó sin ellos.

VENDO

en condiciones muy favorables dos casas en la calle 18, Norte, produciendo un alquiler de ₡ 110 mensuales y una finca de café nuevo de 11 ½ manzanas en San Juan de Tres Ríos, frente al beneficio de Mr. Field.

Para pormenores entenderse con don Roberto Kruse, comisionista, frente al Banco Anglo ó conmigo por carta á Barba.

FERNANDO ROTHE.

AVISO

GRAN OPORTUNIDAD

Durante el mes de marzo, y siempre que sean 5 ó más el número de pasajeros por cada vapor, el precio del pasaje de ida y vuelta á New Orleans, por el pasaje de la United Fruit C.º será el de \$ 60 oro americano, con opción á permanecer dos semanas en dicha ciudad.

John M. Keith.
MANEGER.

NEGOCIO

En muy buenas condiciones, se vende un establecimiento de pulpería, cantina y billar, muy bien acreditado. La persona que desee establecerse bien, ocurra á la redacción de este diario para informes.

LA ZAPATERIA ALEMANA

Se trasladará en estos días á la calle central sur, loca con tiguio á don Cerapio Tomas, donde estuvo la barbería La Condal.

AVISO

El nº 309 saco Terreno que se rifó en San Mateo el 20 de febrero, el agraciado fué don David Jiménez de esta Villa.

SE ALQUILA

la casa de don Luis Loría con muebles ó sin ellos.

CARPINTERIA

-de-

JOSE M. ARTAVIA

Situada frente á la Caballeriza del Gobierno. Ofrece sus servicios en trabajos de artezón y ebanistería por contrato, haciéndose cargo de ejecutar éstos al gusto del que los solicite, se encontrará siempre un gran surtido de muebles de primera y se hacen imitación de nogal, encerados y charolados á satisfacción del gusto más refinado, pues este establecimiento es el primero en el país en materia de muebles á la europea.

San José marzo 11 de 1901.

COMPRO AL CONTADO

por cuenta de los señores Stucken & Andresen, en Hamburgo,

CAFE EN PERGAMINO LAVADO

en partidas de 100 sacos para arriba, pagando precios equitativos á los de los mercados europeos.

German F. Wessel,
Representante

Oficina: frente á la casa del Presidente.

INTERESANTE

TODA persona que tenga interés en obtener una buena máquina para 'ASERAR MADERA' sea "circular" ó "vertical," puede dirigirse para precios, catálogos é informes á los acreditados fabricantes señores

CHANDLER Y TAYLOR

Indianapolis, INDIA. U. S. A.

También construyen máquinas y calderas de vapor de todo poder y estilo.

1000 COLONES

Se colocan al interés, con hipoteca de casa en esta capital. En este periódico se informará.

UN JOVEN con buenas recomendaciones, inmejorable letra y suficientes nociones de octografía, desea colocarse como escribiente. En la imprenta de este diario informará.

AVISO

Se necesita un piano en arrendamiento para informes cantina La Teutonia.

EN LA BARBERIA de los señores Antillón & Hnos. se han recibido unas maquinillas para afeitarse sin riesgo de cortarse. Es una verdadera novedad.

UN LLAVERO

se perdió ayer. Quien lo encuentre lo entregue en esta oficina recibirá una gratificación.

AVISO

VENDO semilla fresca de acate de pitilla de la mejor calidad, en sacos de cinco y ocho cajuelas.

San José, noviembre de 1900

JORGE MORA C.

PARA LOS ARTESANOS

Clases de Inglés, Aritmética y Teneduría de Libros.

Principiarán el lunes 18 del corriente, á las 7 p. m.

Las personas que deseen matricularse en una ó varias asignaturas pueden dirigirse cualquier día de esta semana entre las 7 y las 8 p. m. á la barbería de Pedro Muñoz, cincuenta varas al Norte del Parque Central, frente á la botica del Doctor don Francisco Fonseca.

El precio será de ₡ 1-00 semanal por una sola asignatura y ₡ 0-50 por cada una de las otras dos, adicional, debiendo hacerse el primer pago en el acto de matricularse el alumno y los demás, el día viernes de cada semana vencida.

San José, marzo de 11 1901.
DAVID HINE.

Tip. de Jenaro Valverde.

Arrendatario, Tacio Castro